

Neu bei DOM publishers:

Stefanie Villgratter (Hrsg.)

Architekturführer Wien

Der Wiener Charme ist sprichwörtlich. Wir denken an Kaffeehäuser und gepflegten Kulturgenuß, an Literatur, Film und Kunst – und an Architekturlibellen mit verblasstem Glanz, gespickt mit innovativen Projekten: Wien ist eine ganz spezielle Melange. Das scheinen viele zu wissen, denn die von Touristen gern besuchte Donaumetropole ist eine der wenigen rasant wachsenden Großstädte in Europa.

Der *Architekturführer Wien*, den Stefanie Villgratter herausgegeben hat, dokumentiert die Transformation der Kaiserstadt zu einer der lebenswertesten Metropolen Europas in vielen Schritten, Kapiteln und Touren. Vom mittelalterlichen Wien mit dem gotischen Stephansdom über die barocke Hofburg und die Prachtbauten der Ringstraße geht es zu bedeutenden Architekten des Jugendstil und der Moderne wie Otto Wagner, dem ein eigenes Kapitel gewidmet ist, Adolf Loos und Josef Frank und schließlich zu den spektakulären Neubauten der Wiener Stararchitekten. Stadtplaner, Architekten und Filmemacher haben sich auf Spurensuche nach Projekten von u.a. Hans Hollein und Coop Himmelb(l)au sowie Delugan Meissl und Querkraft gemacht. Sie laden dazu ein, Wien anhand von acht thematischen Touren zu entdecken. Eine davon widmet sich den leidenschaftlich geführten Wiener Kontroversen über neue Architektur, eine weitere führt zu berühmten Filmschauplätzen, eine andere wiederum durch den Tiergarten Schönbrunn – sozusagen der erste Architekturführer durch den Wiener Zoo überhaupt.

Die Wiener Bevölkerung wächst jährlich um 20.000 Einwohner. Entsprechend viele Areale werden für das Wohnen erschlossen, etwa 5.000 Wohnungen um den neuen Hauptbahnhof, die Donacity beim UNO-Quartier oder die Seestadt Aspern auf einem ehemaligen Flugfeld. Ein großes Kapitel widmet sich daher dem Wohnen: von den Superblocks und der Werkbundsiedlung des Roten Wien (1918-1934) über die heutigen Wohntürme zum Wien des Jahres 2030.

Tipps zu Film und Literatur sowie, als besonderes Schmankerl, zu Kaffeehäusern und Würstelbuden bereichern den gehaltvollen Führer. So wird aus der architektonischen Besichtigungstour ein Stadtbesuch mit Charme: Man beginnt das Wesen Wiens, dieser grantelnden alten Dame, zu begreifen.



Stefanie Villgratter (Hg.)

Wien

Architekturführer

Mit Beiträgen von Jörg Eggers, Roland Kanfer, Thomas Madreiter, Natascha Meuser, Daniela Pogade und Catherine Sark.

134 x 245 mm, 540 Seiten, ca. 850 Abbildungen, Softcover

ISBN 978-3-86922-230-1 (deutsch)

EUR 48,00 / CHF 61,80

September 2014. DOM publishers, Berlin

Die Architekturführer von DOM publishers sind als Reiseführer in handlichem Format für (bau-)kulturell Interessierte gedacht. Eine sorgfältige Projektauswahl und ein intensives Fachkuratorat machen sie zu einem (lexikalischen) Nachschlagewerk, Hintergrundinfos und ein frisches Design animieren zu imaginären Reisen. 2014 wurde die Reihe vom Rat für Formgebung mit dem Iconic Award ausgezeichnet. Weitere Informationen:

www.dom-publishers.com